
第 1回 宿毛市庁舎建設審議会（会議内容まとめ） 

 

（文中敬称略） 

1. 日 時 平成 30年 6月 11日（月）15時～16時 50分 

2. 場 所 宿毛市役所 3階 委員会室 

3. 内 容 審議会の委嘱、審議会の進め方ほか 

4. 委 員 

（1）委員  （◎会長 ○副会長） 

氏 名 所 属 等 出欠 

◎原 忠 高知大学 教授（専門分野：地盤耐震工学） 出席 

○立田 雅弘 宿毛商工会議所 会頭 出席 

 伊賀 達也 中村河川国道事務所 事務所長 出席 

 大塚 勉 社会福祉法人 宿毛市社会福祉協議会 会長 出席 

 岡村 好知 宿毛市地区長連合会 会長 出席 

 坂本 淳 高知大学 講師（専門分野：都市・交通計画学） 出席 

 成田 江里 公益社団法人 宿毛青年会議所 理事長 出席 

 橋詰 淳 高知県危機管理部 地域防災企画監 出席 

 山下 雄介 株式会社四国銀行 宿毛支店 支店長 出席 

 

（2）事務局及び関係課 

副市長 岩本 昌彦 

総務課長 河原 敏郎 

企画課長 黒田 厚 

危機管理課長 岩本 敬二 

都市建設課長 小島 裕史 

総務課長補佐 長山 敏昭 

危機管理課長補佐 大串 一生 

 

5. 配布資料 

資料 1 宿毛市庁舎建設審議会委員名簿 

資料 2 宿毛市庁舎建設審議会条例 

資料 3 宿毛市庁舎建設審議会【第 1回】資料 

 

 

 

 



6. 議 事 

審議会の進行を行っていただく会長の選任までの間、事務局が進行を行う。 

 

（市長挨拶） 

 市長あいさつ。 

 

（委嘱状交付式） 

 委員全員に委嘱状の交付。 

 

（事務局・委員自己紹介） 

 事務局・委員全員が自己紹介。 

 

（会長・副会長の選出） 

 委員の互選により会長・副会長を選出。 

 会長：原 忠 委員 

 副会長：立田 雅弘 委員 

 

（会長・副会長就任挨拶） 

 原会長、立田副会長あいさつ。 

 

（市長より諮問書の手交） 

 市長より諮問書を手交する。 

 

（事務局より配布資料の説明及び質疑応答） 

 事務局より資料の説明後、質疑応答。 

 （質疑） 

① 起債について 

② 旧県立病院跡地の購入費について 

③ 庁舎建設の優先度について 

④ 小深浦の土地について 

⑤ アクセス道について 

 

 

 （応答） 

① 小深浦高台については有利な起債が借入できる。 

② 約 1億 1,800万円程度 



③ 以前より庁舎建設についての議論は庁内でも行われていたが、平成 28年の熊本地震

による庁舎の機能不全の事実を知り、非常に危機感を持った。市役所業務が完全にス

トップしてしまう状況は避けなければならないと考えており、市民生活を守るために

は、災害に強い庁舎の建設がどうしても必要であると判断している。 

④ 小深浦の土地については平成 26年から用地買収を開始。広さも現状では 4ｈａの平

地ができると想定しているため庁舎以外の施設の建設も可能と考えている。津波の被

害についてもなし。造成に要する期間は 2年くらい必要と考える。 

⑤ 国道 56号線は浸水し地盤沈下もするため、その代替路が必要になる。今、宿毛・内

海間の計画段階評価、住民の意見を聞く段階で、第 1回のアンケート調査が行われた。

今後は 3案のルートが示されて、第 2回のアンケート調査が実施される予定。高速道

路は浸水時の重要な代替路になるという意見もある。 

 

 

（10分休憩） 

 

（休憩前に引き続き、事務局より想定スケジュールの説明） 

 事務局より資料の説明、質疑応答。 

 （質疑） 

① 高台の場所の見学について 

② 審議会への住民意見の提示について 

③ 住民意見の集約について 

④ タイトなスケジュールについて 

⑤ 住民説明会およびアンケートの実施について 

  

 （応答） 

① 第 1回審議会後に見学 

② 第 2回の審議会に提示する 

③ 住民意見を一つにしぼることはせず、出来る限り同じような意見を纏めたりする中で

審議会に提示していく 

④ 大規模災害を想定した中で一日でも早い対応を行うため、一早い計画・事業着手が必

要と考えている。議論を進める上で審議会に対しても迅速な資料の提出に努めていく。

審議会の総意の中で柔軟に審議会の回数については決定していただきたい。 

⑤ たくさんのご意見をいただけるよう、説明会は沖の島地区以外では夜に行う。また、

説明会でのご意見のみでなく、アンケートを実施することで多くのご意見がいただけ

るよう工夫していく。 

 



 

（第 2回審議会での検討内容の協議） 

 審議会より議題の提示。次回は市全体を見たうえでの庁舎のあり方について議論した

い。庁舎建設の考え方の整理、3つの候補地の課題、利点を整理する。 

 

（第 2回目以降の審議会の日程決め） 

 第 2回目は 7/21（土）13：00～ 

 第 3回目は 8/1（水）13：00～ 

 場所については宿毛市役所 3階 委員会室 

 


